

La Oficina condena energicamente el incremento de masacres y homicidios en lo que va del 2001

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos manifiesta su profunda preocupacion por el incremento alarmante de las masacres y los homicidios selectivos que han cobrado la vida de mas de un centenar de colombiano en los primeros 18 dias de este año.

Durante el 2001, la oficina ha recibido informaciones segun las cuales en 11 departamentos del pais se han cometido 26 masacres, de las que han sido victimas mas de 170 personas. Estos hechos tragicos han afectado tanto a los habitantes de las zonas rurales como urbanas.

La Oficina continua llamando la atencion del gobierno sobre amenazas graves de paramilitares y guerrilleros contra los pobladores de diferentes regiones del pais, en particular los Montes de Maria, oriente antioqueno, Uraba, Choco, Magdalena Medio, Valle del Cauca, Cauca y Putumayo.

Hoy la Oficina tiene que lamentar y condenar, entre otros casos, la ejecucion extrajudicial de por lo menos 25 civiles, ocurrida en el municipio de Ovejas, Sucre, el 17 de Enero. Manifiesta ademas su profundo pesar por el homicidio, en el dia de hoy del nuevo alcalde de Jurado, Choco, Henry Perea.

La muerte del señor Perea se produce luego de que la oficina advirtiera desde hace mas de un año, sobre la necesidad de proteger a la poblacion civil, mediante una presencia efectiva de la fuerza publica en esa region. Dicha peticion fue reiterada ante autoridades civiles y militares, por una comision humanitaria que se desplazo a la zona el 12 de Enero a raiz de la muerte violenta del lider indigena Armando Achito.

La alarmante degradacion del conflicto colombiano lleva a la oficina a hacer un fuerte llamado a las autoridades del pais para que cumplan con su deber de proteger a la poblacion civil frente a las amenazas y a las acciones de los actores armados.

La oficina expresa su dolor y su solidaridad con las victimas de estos hechos y con sus familiares. En esta oportunidad invita a la sociead colombiana a condenar energicamente todas las expresiones de violencia y a unir esfuerzos para alcanzar la convivencia pacifica.